
#改个站名的事#

@清无鱼博主：乘坐
72路公交车，上来几个外
地乘客问司机：哪站能到
齐鲁医院？司机师傅说广
智院街。本以为到了“广
智院街”喇叭里会喊“到
齐 鲁 医 院 的 乘 客 请 下
车”，结果没有，这对于不
熟悉此地的人想到齐鲁
医院还得打听，何不将这
个站名改成“齐鲁医院”
呢？也便于乘客寻找。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb
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线杆站马路中间，丢城市的脸
□董从哲

【泉边说事】

健身不能污染

身边环境
□付秀娟

笔者近日路过英雄山文
化休闲商业区广场时，发现几
个乒乓球台子附近的草坪上
有不少垃圾，看上去与附近环
境极不协调。本是用来休闲健
身的地方，乱丢垃圾，让人看
着就不舒服。

为保障普通居民有良好
的健身娱乐场所，经过有关部
门的共同努力，目前省城包括
在小区、广场等地专门配置了
诸如乒乓球台子、健身器材等
设施，以此满足不同层次居民
的健身娱乐需求。可以说，这
些设施的建设在一定程度上
提高了省城市民的体质。

在笔者看来，作为普通市
民能有固定的休闲健身场所应

该值得高兴，同时更应该珍惜
和爱护附近环境。试想，如果每
个人只顾个人锻炼身体，在此
乱丢垃圾，守着垃圾健身会是
啥滋味？即使把身体锻炼得再
健壮也等同于“亚健康”。

因此笔者觉得，广大居民
在公共场所休闲健身的时候，
不能随随便便乱丢垃圾。如果
健身器材附近没有垃圾箱，不
妨自己随身带个方便袋，先将
垃圾放在垃圾袋里，待锻炼完
身体后再一并放进垃圾桶里。
同时，有关部门也应该加强对
广场、小区等公共场所的管理
力度，不妨通过采取增加保洁
员或是延长保洁时间的措施，
保证休闲健身场所在为居民
提供方便的同时，又能展示省
城的对外形象。

济齐路拓宽，很多原先在马路边
上的电线杆子跑到了马路中间，成了
拦路的障碍。施工部门说，待道路施
工结束后会及时移走电线杆。但这些
电线杆都加装上防撞的水泥墩子了，
看来一时半会儿不会这么顺利地搬
迁的。

不仅济齐路，济南城市周边乃至
市区，市民也常见马路中间霸道而立
的一根根线杆子，比如黄岗路、药山
工业园里面等等，产权单位竖起这些
线杆子的时候，就像竖起了一个个占
地约一平米的领地，当需要迁移的时
候，往往会向迁移单位收取大额费
用。如果得不到满足，常常会出现“线
杆子钉子户”，一个个横在马路中间，
让整个济南市丢人不浅。

我曾经采访过很多类似的线杆
子的事，市政部门人员对修路，最头
疼的就是遇到各种拦路的“大爷”。
特别是一个区的市政部门想改造拓
宽道路，尤其难。他们的工作人员曾
告诉我，作为区级的建设部门，修一
条路可能遭遇市级省级各种单位，
都不好协调。他们为此伤透脑筋，在
全运会之前修路高峰期，甚至向市
里打过多次报告，要求成立高级别
的综合协调小组或办事机构，来具
体处理这些单位的配合督促工作，
否则很难干。尤其是路中间出现电
线杆子的，相关部门收取的“迁移杆
子费用”很高，他们根本拿不起。但
马路还得修建，只有靠区里协调，和
相关部门协商解决，尽量少交钱修

成路。
回到济齐路电线杆子这事，从这

些电线杆子已经加装了防撞水泥墩
来看，这里的落缆工作还得扯一阵子
皮。在经久不断的扯皮中，产权单位
才会获得本单位利益的最大化，为这
些电线杆子的“拆迁”争取最大限度
的回报。

类似这种难看的僵局并不是没
有解。只要出乎公心，从城市建设的
大局着想，总会有解决的办法。每条
新建道路都会有电缆沟预设，市政部
门承担相应施工费用，给予合理损失
补偿，然后将线杆拆除，落缆入沟，既
美化了市容，还有了新路可走，双方
皆大欢喜，怎么会有这种尴尬难看的
局面出现呢？

【泉边说事】

给“流水摊位”尽快安个合适的家
□甘泉

据报道，高新区舜华北路和颖秀
路之间有一段500米的地段叫康虹路，
各类小摊贩每天你走我来，成为出摊
经营的流水席。在每天早晨不到7点
的这段时间，路北侧的人行道被卖早
点的小摊贩挤得水泄不通，而到了早
上8点这段时间，这一段路又变身为
经营瓜果、鞋帽衣袜无所不有的大集
贸市场；当夜深人去此处烂瓜烂枣烂
菜叶，不堪入目。

随着济南城市的不断拓宽拉长，
笔者发现，见空插摊、接力式摆摊，类
似康虹路小摊贩无序出摊的情况并
非鲜见，虽然客观上造成卫生状况

差，甚至影响车辆行人通行，但不能
泼洗澡水连孩子一起倒掉，忽视居民
对小摊贩市场的需求。

愚以为，对市场发育不全的地
段，尤其基本没建市场的一些城郊部
位，必须正确面对。首先，相关部门要
根据城市建设进程的推进和发展实
际，同步规划建设居民开门七件事所
需要的市场配套，防止出现当下居民
乔迁新居，由于购物、上学、就医等需
求难以妥善解决，引发的生活不便。

其次，当地政府与其让小摊贩市
场自发形成，自由经营，不如提前勘
查，尽早介入，为居民规划出合适的

经营场所。这样，既避免了占道经营
和影响交通，也使得当地环境卫生得
到保障。特别是避免小摊贩哪里方便
就在哪里摆摊，而不顾及交通、环境
卫生以及安全的弊端。

第三，这些地段虽远离城区但为居
民建设市场的标准不能降低，更不能凑
合着来。现在一些部位特别是农村仍习
惯在公路上摆摊和赶大集，尽管也满足
了居民的需要，但堵塞交通不说，也留
下很多的安全隐患，个别的甚至发生事
故，因此，各级在为居民提供方便和为
小摊贩安家争取有个固定的场所时，要
从长计议，千万别糊弄。
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【老董直言】

杠子头话题征集

要开学了，您的孩子
吃小饭桌吗，选择小饭桌
了吗？经过半年的集中整
顿,济南市606家小饭桌中
的543家经整改符合条件
进行了登记 ,并评定了星
级。9月1日前 ,各县 (市)区
食药局将陆续在学校门
口对登记的小饭桌进行
公示。对此，您有啥看法，
请结合亲历发表意见建
议。

参与方式:加入QQ群
107866225跟帖 ,或发邮件
至qlwbjzx@163 .com,也可
登录微博齐鲁留言。杠子
头将获现金100元奖励。

编辑提示：请见报微
博作者与编辑联系，以奉
稿费。电话：85193164。

市政部门，特别是一个区的市政部门想改造拓宽道路，尤其难，修一条路可能遭遇市级省
级各种单位，都不好协调。
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